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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschusses 

vom 07.10.2020 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzender 
 

Ketter, Manfred  

 
Mitglieder 
 

Ahlers, Christa  

Evers, Lara  

Lammers, Kathrin  

Peters, Veronika  

 
Mitglieder mit beratender Stimme 
 

Michaelis, Maria Helena Vertretung für Barbara Blaauw 

 
Protokollführerin 
 

Tallen, Verena  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Bojer, Jan  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Meer, Ingrid  

Otten, Ralf  

 

 

Die Mitglieder waren am 22. September 2020 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 19:30 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und 

Sozialausschusses vom 16. Juni 2020 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Richtlinie Qualität 

  

 5.2.  Anmeldeverfahren für die Kindertagesstätten 

  

 5.3.  Umsetzung des Strategiekonzeptes für das Hallenbad in Dalum 

  

 5.4.  Errichtung eines neuen Krippenhauses in Osterbrock/Geeste 

  

 5.5.  Kindertagesstätte Maria Königin 

  

 5.6.  Soccerfeld in Groß Hesepe 

  

 5.7.  Kitazahlen zum Kitajahr 2020/2021 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Rückblick auf die Ferienpassaktion 2020 

  

 8.  Bericht zur Flüchtlingslage 

  

 9.  Erlass der Kitabeiträge aufgrund der Corona-Pandemie 

  

 10.  Anfragen und Anregungen 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 

Der Ausschussvorsitzende Ketter eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 

Ausschussmitglieder, die Vertreter der Verwaltung, Frau Michaelis sowie den Mitarbeiter der 

Meppener Tagespost.  

 

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsmäßige Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

  

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und 

Sozialausschusses vom 16. Juni 2020 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschuss vom 16. Juni 

2020 (Seiten 8 – 14) wird genehmigt. 

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

  

5.1 Richtlinie Qualität 

 

Herr Bojer berichtet, dass für die Quik-Stelle, Frau Schneider beim Kindergarten Abenteuerland 

eingestellt wurde. Hierzu gibt er bekannt, dass die Gemeinde Geeste eine Zuwendung in Höhe von 

123.000,- € für die nächsten drei Jahre erhält. 

 

 

 

5.2 Anmeldeverfahren für die Kindertagesstätten 

 

Fachbereichsleiter Bojer trägt vor, dass das Anmeldeverfahren für das Kitajahr 2021//2022 im diesem 

Jahr aufgrund der Corona-Pandemie schriftlich erfolgt. Hierfür wurde ein einheitlicher Vordruck von 

der Gemeinde Geeste mit Priorität der Wunsch-Kitas erstellt. Des Weiteren gibt Herr Bojer bekannt, 

dass die ausgefüllten Vordrucke bei der Gemeinde Geeste und nicht in den Kitas abgegeben werden 

sollen. Die Auswertung erfolgt ebenfalls durch die Gemeinde Geeste. Ausschussmitglied Ahlers fragt 

an, ob dieses Verfahren auch für die kirchlichen Kindergärten gilt. Dies bestätigt Fachbereichsleiter 

Bojer.  
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5.3 Umsetzung des Strategiekonzeptes für das Hallenbad in Dalum 

 

Fachbereichsleiter Bojer teilt mit, dass der Förderbescheid für die Sanierung des Hallenbades vorliegt. 

Die Umsetzung hat bis zum 31.12.2021 zu erfolgen. Derzeit werden Gespräche mit dem Planer 

geführt. Des Weiteren wird eine Zeitschiene erarbeitet. Gelder werden für das Haushaltsjahr 2021 

eingeplant.  

 

 

 

5.4 Errichtung eines neuen Krippenhauses in Osterbrock/Geeste 

 

Herr Bojer führt aus, dass bezüglich der Errichtung des Krippenhauses in Osterbrock noch keine 

Gespräche mit dem Bischöflichen Generalvikariat stattgefunden haben. Der Kirchenvorstand der 

Kirchengemeinde St. Isidor steht einer Trägerschaft grundsätzlich positiv gegenüber. Der 

Aufstellungsbeschluss für den Bebauungsplan wurde bereits gefasst. 

 

 

 

5.5 Kindertagesstätte Maria Königin 

 
Herr Bojer teilt mit, dass die Finanzierung des Umbaus für den Ganztagsbereich in Höhe von 

120.000,- € derzeit noch unklar ist, da die Finanzierungszusage des Bistums noch aussteht. Seitens der 

Gemeinde Geeste werden Kosten in Höhe von 72.000,- € übernommen.  

 

Die Umbauarbeiten für die Krippengruppe sind bereits zum größten Teil abgeschlossen. Die Möbel 

sind bestellt. Leider haben die bisherigen Stellenausschreibungen des Trägers keinen Erfolg gebracht. 

Perspektivisch soll die Krippengruppe zum neuen Jahr eröffnet werden, dies hängt aber maßgeblich 

von der Personalsituation ab.   

 

Herr Bojer teilt mit, dass die Außenklasse der Jakob-Muth-Schule gut angelaufen ist. Die 

Schüler/innen fühlen sich sehr wohl. Derzeit können aufgrund der Corona-Pandemie keine 

Kooperationsaktionen durchgeführt werden.  

 

  

 

5.6 Soccerfeld in Groß Hesepe 

 

Herr Bojer trägt vor, dass in der 41. KW der Baubeginn für das Soccerfeld in Groß Hesepe startet. Die 

Bauzeit beträgt ca. 5 Wochen. 

 

  

 

5.7 Kitazahlen zum Kitajahr 2020/2021 

 
Herr Bojer erläutert anhand einer Statistik die Belegungszahlen für das Kitajahr 2020/2021 zum 

01.08.2020. Die Statistik ist als Anlage beigefügt.  

Hierzu erkundigt sich Ausschussmitglied Evers, warum bei einigen Kindergärten nicht alle Plätze 

belegt sind. Hierzu gibt Herr Bojer bekannt, dass die Zahl der Plätze laut Betriebserlaubnis von der 

Zahl der tatsächlichen Plätze abweicht. Dies hat verschiedene Ursachen, wie z. B. notwendige 

Platzreduzierungen durch die Aufnahme von Integrations-Kindern oder die Aufnahme von mehr als 
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drei Kindern unter 2 Jahren in Krippengruppen. Des Weiteren trägt Herr Bojer die Zahlen der 

Wartelisten vor.  

 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 

Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

 

7 Rückblick auf die Ferienpassaktion 2020 

 
Herr Bojer erläutert die Vorlage 300/016/2020. Er gibt bekannt, dass aufgrund der Corona-Pandemie 

keine Tagesfahrten angeboten werden konnten. Allerdings haben zahlreiche Vereine, Verbände und 

Organisationen viele verschiedene Veranstaltungen gemeldet. Auch mussten die Teilnehmerzahlen bei 

den einzelnen Veranstaltungen reduziert werden.  
Fachbereichsleiter Bojer stellt die Teilnehmerzahlstatistik vor. Er teilt mit, dass insgesamt 183 

Teilnehmer an der diesjährigen Ferienpassaktion teilnahmen. Abschließend führt Herr Bojer aus, dass 

bislang alle Rückmeldungen positiv waren.   

 

Der Sommerferienticketverkauf war in diesem Jahr höher als im vergangenen Jahr. Es wurden 

insgesamt 92 Tickets verkauft. Im Vorjahr waren es 80 Tickets.  
 

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

 

8 Bericht zur Flüchtlingslage 

 
Fachbereichsleiter Bojer teilt mit, dass 13 Einzelpersonen und vier Familien zum Stichtag 31.08.2020 

Leistungen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz erhielten. Drei dieser Einzelpersonen sind zur 

Ausreise verpflichtet, da das Asylverfahren abgeschlossen ist. Bei zwei Familien erfolgte im August 

2020 eine Umstellung von Asyl- auf SGB-II-Leistungen. Des Weiteren führt Herr Bojer aus, dass seit 

Sommer 2014 insgesamt 312 Personen zugewiesen worden sind. Aktuell sind hiervon noch 23 

Personen unterzubringen, hierfür wird noch zusätzlicher Wohnraum benötigt. Von diesen 312 

Personen stehen heute noch 58 Personen im SGB-II Leistungsbezug. Herr Bojer macht deutlich, dass 

von den zugewiesenen Personen 14 Personen ihren Lebensunterhalt eigenständig decken. 

Abschließend gibt Herr Bojer bekannt, dass viele Ehrenamtliche sich zu Beginn der Flüchtlingskrise 

gefunden haben, um diese Personen zu unterstützen, was positiv zur Integration beiträgt. Mittlerweile 

haben sich teils Freundschaften entwickelt.  
 

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 
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9 Erlass der Kitabeiträge aufgrund der Corona-Pandemie 

 
Herr Bojer teilt mit, dass das Land zwischenzeitlich mitgeteilt hat, dass keine exakte Erstattung des 

Beitragsausfalls vorgenommen wird, sondern eine Pauschale in Höhe von 11 € pro Einwohner gezahlt 

wird. Des Weiteren gibt Herr Bojer bekannt, dass hierfür eine Beschlussfassung notwendig ist, um die 

Forderung gegenüber den Eltern haushaltswirksam ausbuchen zu können. Die Kindergärten wurden 

am 16. März 2020 geschlossen und am 22. Juni 2020 mit eingeschränktem Regelbetrieb wieder 

geöffnet. Kindergartenbeiträge wurden für März komplett abgebucht. Für Juni wurden für die Kinder, 

die im eingeschränkten Regelbetrieb die Kindertagesstätte besuchten, keine Kindergartenbeiträge 

erhoben.  
Ergänzend führt Fachbereichsleiter Bojer aus, dass für die kommunalen Kindergärten 

Mindereinnahmen in Höhe von 12.053,00 € beziffert werden. Bei den kirchlichen Kindergärten sind 

Mehraufwendungen für den Defizitausgleich in Höhe von 20.046,50 € zu erwarten. Haushaltsmittel 

stehen im Haushaltsplan nicht zur Verfügung, allerdings können diese über die vom Land gezahlte 

Pauschale gedeckt werden. 

Ausschussmitglied Evers fragt an, warum bei einigen Kindergärten der Ausfall der 

Kindergartenbeiträge geringer ist. Hierzu teilt Fachbereichsleiter Bojer mit, dass die Unterschiede der 

Beitragsausfälle der einzelnen Kindertagesstätten davon abhängen, wie intensiv die Notbetreuung 

genutzt wurde. Bei großer Nutzung der Notbetreuung ist der Beitragsausfall geringer, da der 

Kindergartenbeitrag trotzdem fällig wurde.  

 

 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste erlässt die Elternbeiträge für die Inanspruchnahme der Kinderbetreuung in den 

Kindertagesstätten der Gemeinde Geeste von April bis Juni 2020 ohne Anerkennung einer 

Rechtspflicht aus Billigkeitsgründen. Eine Kostenbeteiligung der Eltern für die Inanspruchnahme 

einer Notbetreuung bleibt davon unberührt. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10 Anfragen und Anregungen 

 

Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

Abschließend bedankt sich Ausschussvorsitzender Ketter für die gute Zusammenarbeit bei Herrn 

Bojer und wünscht ihm auf seinem weiteren Lebensweg alles Gute.  

 

 

  

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 
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